#### 【表1】

37

#### 受診・早期発見・早期治療は、患者 や家族の満足に繋がっているのか?

そこで初診となり、診断名を告げられた患者さん(MMSE 20 点以上の軽度の方) と、すべての家族にアンケート調 査を実施 (2017年4月~2019年12月)

回答者概要		回答者数	診断時の患者の 平均年齢
患者本人	老年	348	$79.9 \pm 6.0$
	若年	18	$58.4 \pm 5.9$
同伴者	老年	619	81.1 ± 6.0
	若年	17	58.1 ± 5.4

#### (表2) 診断名告知後の気持ち

本人	同伴者			
88(5)	188(2)			
13(1)	12(1)			
9	18			
5(1)	7(1)			
6	24			
2(1)	18			
3	1			
2	41(2)			
2	15			
0	6			
18	24			
	本人 88(5) 13(1) 9 5(1) 6 2(1) 3 2 2			

## られるようになって、 が一般の方にもよく知 近の傾向は。 「少し忘れっぽくなった」 もの忘れという病気 認知症における最 では、

ここ5、 C I の の「軽度認知障害」(M 6年の間で2 レベルの人が

ということで心配にな

患者や家族を対象に受 ルが低くなって、それません。受診のハード が、今はほとんどあり なケースがありました 診の際の「満足度調査 だけ早期発見につなが っていると言えますね 市立病院では、 それ

> 「老年群」では、患査を行っています。 に分けてアンケー よそ1000

> > 安がなくなっ 抱いていた方が診断名 割弱でした。 を告げられた時は、「不 病気であることがわ つまり患者も家族も た」が9

# 自分が悪 しり **(7)** ではな

診断がついた人の割合 えています。 えています。受診者でって受診される方が増

割以上になってい 重くなるまで医療機関 のだろう」と驚くよう に受診していなかった 以前だと「どうして ます

患医療センター長の内海久美子氏に、

認知症の最前線治療と予防・

社会的支援の重要性について語ってもらった。

そこで認知症のスペシャリストで知られる砂川市立病院・認知症疾

ないのも確かだ。

道もあって市民権を得たと言えるが、詳細についてはよく知られて

推計され、高齢者の5人に1人が認知症になると言われている。

かつては「痴呆症」と呼ばれた「認知症」の病名は、

メディアの報

歳以上の認知症高齢者の数は、2年後の2025年には730万人と

内閣府が発表した「高齢社会白書」(2017年版)

によると、

も家族も 「受診前

はおよそ の不安 意外に少 6割で、

と「若年群」(65歳未満) 不安」について「老年群」 「受診前と受診後の 人を対象 患者

> つ この不安を

って納得し、 安心し

#### 【表3】結果 Q1. 受診前は不安でしたか? ①いいえ ②はい Q2. 受診後その不安は? ①良くなった ②変わらない ③悪くなった 本人 悪くなった 1(0.6%) 不安だった 183 (55.8%) 良くなった 150 (88.2%) 不安だった 14 (82.4%) 老年本人群 若年本人群

悪くなった 0 良くなった 10 (76.9%) 悪くなった 1(0.3%) 悪くなった 0 良くなった 314 (86.3%) 不安だった 14 (87.5%) 良くなった (78.6%) 老年同伴者群 若年同伴者群

2023・6月号 クォリティ

#### 2023・6月号 ノスリティ

砂川市立病院

認知症疾患医療センター長

## 続きは『月刊 クォリティ』本誌を

ご覧ください。

### ▼ ご購読のお申し込みは ▼

○インターネットでのお申し込みはこちらから https://qualitynet.co.jp/koudoku/

○お電話でのお申し込みはこちらから

TEL 011-644-0101

(9:00~17:30 土日・祝日をのぞく)